

国際協力  
関心アリ!の方

1530億ドル

昨年の政府開発援助の総額です。世界規模で拡大する援助に対しては、人権との緊張関係が、繰り返し議論されてきました。

援助は人々に経済的な恩恵だけではなく、様々な制約をもたらします。援助の過程で影響をうける人々の参加を保障した、人権保護は、今や援助に欠かせない要素です。

本ミニワークショップでは、経済成長・災害時の緊急対応・難民受入国との関係において、どの人権が保護/制約されたのか、援助機関はどのような役割を果たしたのか、3つの事例から紹介します。

援助の経験豊富なコメンテーターと共に、援助と人権の関係について、一緒に考えてみませんか。

## プログラム

研究会所属学生による事例紹介

開発援助／災害援助／難民援助

コメンテーター交えた

オープンディスカッション

小林誉明 横浜国立大学准教授

岩崎総則 東アジア・アセアン経済研究センター  
Executive Assistant to President and  
Senior Research Associate

事例から考える  
援助機関の位置づけ



←申し込みはこちら  
[HTTPS://2020WMWDEV.PEATIX.COM/](https://2020wmwdev.peatix.com/)  
主催 総合生存学館国際開発研究会

11月30日(月)  
18:00-19:30  
オンライン開催

# 援助と

# 人権